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#  УЧЕНЫЕ — ПРАКТИКЕ

Андрей Александро
вич Герасимов, асси
стент кафедры травма
тологии, кандидат мед- 
наук, разработал * новый 
метод электростиму
ляции. Его суть: элек
трический ток специ
альных параметров,
воздействуя на опре
деленные, глубоко рас
положенные точки ко
сти, улучшает крово
обращение, снимает 
боль, стимулирует за
щитные силы организ
ма. Электростимуля
ция применяется в ле
чении остеохондроза, 
радикулита, болезней 
опорно - двигательного

аппарата, перифериче
ских нервов, для сня
тия болей в суставах. 
Этим методом лечатся 
и язвенная болезнь же
лудка, бронхиальная 
астма. Также электри
ческий ток определен
ным образом влияет на 
вегетативную нервную 
систему, регулируя ее 
функции.

По мнению А. Гера
симова, накожные ме
тоды электротерапии 
малоэффективны, по
скольку кожа является 
барьером электриче
скому току и снижает 
его силу в 500 раз. Ес
ли же раздражать ос

теорецепторы кости, эф
фективность в 20—30 
раз больше, чем при 
китайской рефлексо
терапии (воздействие на 
традиционные точки).

Для оздоровления по 
методу Герасимова не
обходимо всего 3—5 се
ансов. Его консульта
тивные центры нахо
дятся в ОКБ №  1 (к. 204) 
и в поликлинике по ул. 
Малышева, 84, пользую
щиеся большой попу
лярностью.

Нам остается поже
лать Андрею Алек
сандровичу творческих 
успехов.
Фото Д. Овсянникова.

ф ВЫБОРЫ ДЕКАНОВ

ГОРЯЧИЙ МЕСЯЦ ДЕКАБРЬ
На последнем заседании 

Ученого совета обсуждал
ся вопрос о перераспреде
лении кафедр между фа
культетами. В связи с чем 
возникла такая необходи
мость?

В наше нелегкое время 
практически невозможно 
что-то спланировать или 
прогнозировать на ближай
шее будущее. А если речь 
идет о 5— 7 годах инсти
тутской учебы? Мы не мо
жем точно сказать, сколько 
потребуется детских вра
чей, гигиенистов, терапев
тов. Потому институт и на
чал переходить на другую 
систему обучения, называ
ется она — «5 плюс 2». И 
призвана социально защи
тить будущее наших вы
пускников.

По существу у нас оста
нется только общемедицин
ский и стоматологический

факультеты. И первые пять 
лет все студенты, за исклю
чением стоматологов, бу
дут учиться пр одной про
грамме. Затем два года 
студенты будут проходить 
узкую специализацию. И 
пятикурсники выберут, по 
какой специальности им 
пойти учиться в субордина- 
туру или интернатуру. Для 
такого выбора нужны не 
только хорошие оценки, 
желание, но и реальное 
место работы. А если к 6 
или 7 курсу определиться 
не удалось, выпускник по
лучит диплом врача общей 
подготовки и должен бу
дет сам искать работу.

В настоящее время по 
схеме «5 плюс 2» учатся 
уже три курса. Распределе
нием кафедр закончена 
структурная перестройка в 
вузе и созданы факультет
ские ученые советы.

ТОЛЬКО ДЛ Я  БОГАТЫХ
С 3 по (5 декабря Ассо

циация холодинами** Рос- 
оти провел^, свой се/^Нпар 
» Доме техники. Вел заня
тия президент Ассоциации

Ю. Шацких (г. Москва). По 
окончании семинара состоя
лась выдача сертификатов 
меоцдународноп-о образца.

Но чего не стали афиши-

% 12 ДЕКАБРЯ — ВЫБОРЫ В СОВЕТ ФЕДЕРАЦИИ И ГОСУДАРСТВЕН
НУЮ ДУМУ РОССИИ

ЗА КОГО БУДЕМ ГОЛОСОВАТЬ?
Избирательная кампания 

вступила в завершающий 
этап подготовки к выбсра«м 
в Федеральное Собрание 
России и всенародного го
лосования по проекту Кон
ституции Российской Феде
рации.

Центральная избиратель
ная комиссия зарегистри
ровала в Совет Федерации 
490 (на 176 мест), а в Го
сударственную Думу 1657 
(на 450 мест) кандидатов а 
депутаты, выдвинутых раз
личными партиями, блока
ми, объединениями, дви
жениями, группами избира
телей.

От Свердловской области 
в Совет Федерации заре
гистрированы трое кандида
тов: Э. Э. Россель (бывший 
глава администрации обла
стей), Г. Н. Кареоова (быв
шая заместитель председа
теля областного Совета на
родных депутатов) и А. В. 
Сысоев (генеральный ди
ректор акционерного об
щества «Богословский алю

миниевый завод»). Избрать 
нужно двоих.

В Государственную Думу 
по одномандатному избира
тельному округу N2 161, в 
который входит и наш 
Верх-Исетский район, вы
двинуто семь человек: Б. П. 
Гуселетов, зам. директора 
Уральского кадрового цент
ра, О. В. Долганов, прези
дент АО «Зенит», С. Г. Дом- 

/Нин, директор медицинско
го научного центра профи
лактики заболеваний, Г. Н. 
Карелин, председатель об
ластной органиэции Демо
кратической партии России, 
Н. Б. Кириллова, проректор 
театрального института, 
В М. Лобок, исполнитель
ный директор ассоциаций 
малого бизнеса, Л. П. Ми- 
шустина, журналист. Из 7 
кандидатов необходимо из
брать одного.

Интересы медицинской 
общественности представля
ет член жсрреспон.О|р<нт 
РАЕН С. Г. Домнин, выдви
нутый конструктив1но-эколо-

гическим движением России 
«Кедр». ,

Коллективу Уральокого 
медицинского института по
ручено организовать и про
вести выборы на трех уча
стках: №  8 (председатель 
комиссии Ю. А. Кокин), 
№  9 (В. В. Малахов) и №  38 
(В А. Сайтов).

Идет подготовка к выбо
рам: организована работа 
секрета,рей (Е. В. Калетина, 
С. А. Долгирева, П. Л. Шу- 
лев), проверяются спи-|ки 
избирателей составлены 
графики дежурств членов 
участковых комиссий, при
обретаются материалы, кан
целярские товары для 
оформления участков и др.

Выборы будут проводить
ся 12 декабря с 8 до 22 ча
сов.

Приглашаем всех сотруд
ников и студентов институ
та принять участие в голо
совании.

Г. ДОНЦОВ, 
доцент, председатель 
инициативной группы 

мединститута по выборам.

ЗАЩИТИТЬ ЗДОРОВЬЕ ИЗБИРАТЕЛЕЙ
На состоявшейся в Доме 

природы пресс-конферен
ции со своими программа
ми выступили лидеры кон
структивно - экологическо
го движения России «Кедр» 
— Б. Никонов, замести
тель председателя, депута
ты С. Домнин, Б. Гуселе- 
тоэ и В Штиноп. баллотиру
ющиеся в Федеральное со
брание России.

Цель «Кедра» — защита 
среды обитания, приоритет

охраны природы, необходи
мость решения экологиче
ских проблем. Общество 
дошло до критического со
стояния своего баланса — 
умирают больше, чем рож
даются. И если раньше лю
ди погибали чаще от сер
дечно-сосудистых заболе
ваний, то сейчас — от от
равлений на вредном про
изводстве, экологически за
грязненных продуктов.

Сегодня в конструктивно- 
экологическом движении

«Кедр» 150 ть»с. человек —  
ученые, врачи, учителя, 
творческая интеллигенция, 
предпринимателя. члены 
общества спасения Оби, 
Российской Ассоциации сту
денческих профсоюзов, об
щества покровительства жи
вотных и др.

Кандидаты в депутаты за
веряют избирателей, что 
будут на самом высоком 
уровне защищать их здо- 
ровье и благополучие. « 

Е. ЕГОРОВА.

Закономерно возник и 
вопрос о перевыборах де
канов. Они, как известно, 
избираются на эту долж
ность сроком на пять лет. 
Сегодня деканами общеме
дицинского и педиатриче
ского факультетов прика
зом ректора назначены 
профессор Б. Г. Юшков и 
доктор меднаук Н. Е. Сан- 
никова. Кроме того, истек 
срок полномочий декане 
лечебно - профилактическо
го факультета В. В. Скряби
на. Ученый совет принял 
решение: в течение! декаб
ря нынешнего года провес
ти избрание деканов обще- 
медицинского и педиатри
ческого факультетов, а так
же — переизбрание дека
на лечфака. Так что для 
нас декабрь также станет 
месяцем выборов.

С. ВОГУЛКИН, 
профессор.

И СНОВА ДОКТОРСКАЯ
На очередном специализи

рованном совете по хирур
гии Пермского мединститу
та защ ити докторскую дис
сертацию наш сотрудник — 
доцент кафедры хирургиче
ских болезней №  Г  В. Л. 
Ермолаев. Научная работа— 
сОптимизация неотложной 
помощи и реабилитация по
страдавших с травмой кро
веносных магистральных со
судов, мирного времени» — 
базировалась на самом об
ширном в Российской Фоле- 
рации исследовательском 
материале. Использован 
клинический опыт лечения

1273 больных с применени
ем новых форм организации 
неотложной помошн. Дос
тигнуто взаимодействие 
санавиацни, скорой помощи, 
больниц Екатеринбурга и 
области, позволяющее опе
ративно оказать медицин* 
скую помощь пострадав
шим.,. В этих целях написа
но 3 И*е1одических письма, 
проопеЦналнзиоовано 60 
врачей', по неотложной со
судистой хирургии. В ре
зультате 71 проц. больных 
хирургическая неотложная 
помошь оказывается в тече
ние ближайших 6 часов.

Областной сосудистый центр 
по праву завоевал репута
цию высококвалифицирован
ного специализированного 
медицинского учреждения.

В. Л. Ермолаев в про
цессе выполнения доктор
ской диссертации опублико
вал 32 научные работы, 3 
монографии, стал автором 
8 рацпредложений. И этот 
труд получил достойное 
признание. Поздравляем!

ДЕТЯМ -  БЕСПЛАТНЫ Е БИЛЕТЫ

ровать устроители — это 
ориентацию семинара на 
обеспеченные слои населе
ния. Даже для студентов 
нет никаких скидок. В этом 
отношении транспортники 
милосерднее...

Скоро Новый год, и в 
этот праздник любому 
взрослому хочется порадо
вать чем-то своего малыша. 
Но сегодня подарки, елки— 
дорогое удовольствие.

Профком института ре
шил помочь. Для детей со
трудников вуза закуплено

500 билетов на новогоднюю 
елку в папк Маяковского 
по цене 3 тыс. за каждый 
и 150 билетов в кукольный 
театр по 2.400 руб.

Профком за &се запла
тил I млн. 860 тыс. руб. 
Но родителям малышей би
леты достанутся бесплатно.

Праздник не за горами, по
этому профоргам кафедр 
необходимо сдать в проф
ком списки детей сотруд
ников, желающих посмот
реть новогодние представ
ления, До 15 декабря.

А. ВЕКШ И Н А .



#  ВНИМАНИЕ: ПРОБЛЕМА

КТО НАВЕДЕТ 
ПОРЯДОК 

В ОБЩЕЖИТИИ? '
Неблагополучие с пра

вопорядком, обострение 
криминальной обстанов
ки в студенческих об
щежитиях и учебных кор
пусах вузов города ста
ли темой серьезного раз
говора в обкоме профсо
юза. комитете по делам 
молодежи администра
ции области с проректо
рами вузов по АХЧ, 
председателями студен
ческих профкомов, ра
ботниками управления 
внутренних дел.

Как выяснилось при об
суждении, созданию та. 
кон тревожной обстанов- 
кн способствует отсут
ствие в крупных студго- 
родках пунктов милиции. 
Прекратились рейды в 
общежитиях работников 
РОВД. По-прежнему ве
черами во многих обще
житиях на вахтах нет 
вахтеров. И идут сюда 
все, кому заблагорассу
дится. Устранился от за
бот об общежитии и 
студенческий актив.

Заслуживает внимания 
опыт Уральской юриди
ческой академии, заклю
чившей договор с. пред
приятием частной охран
ной деятельности — «Со
ва». Круглосуточно в од
ном общежитии дежурят 
10' оперативников, а в 
два другие они оператив
но. через 5—7 минут, 
выезжают . по вызову. 
Введена пропускная си
стема.

Совещание выработало 
следующие рекоменда
ции:

I. Создать в каждом 
студпородке пункт мили
ции, для чего районным 
ОВД, городскому и об
ластному управлениям 
внутренних дел предус
мотреть в бюджете на

1994 год средства, необ
ходимые для открытия и 
работы этих пунктов.

2. Районным отделам 
внутренних дел выделить 
участковых для охраны 
студенческих общежитий.

3. Рассмотреть воз
можность заключения до
говора о совместной де
ятельности по наведению 
порядка в общежитиях 
администрации и обще
ственных организаций ву
зов, органов внутренних 
дел, комитета по делам 
молодежи, предприятий 
частной охранной дея
тельности.

4. Рекомендовать адми
нистрации вузов:

— перейти на кон
трактную систему посе
ления студентов в об
щежитиях. Это позволит 
вузам самим устанавли
вать плату за общежи
тия в зависимости от ус
ловий проживания;

— не допускать созда
ния при общежитиях 
ночных баров, кафе;

— заключить договор 
с молодежной биржей 
труда о подборе кадров 
на места вахтеров, ко
мендантов, сторожей (пр. 
Ленина, 34, к. 427, тел. 
57-03-40);

— ужесточить правила 
проживания в общежи
тии, вплоть до выселе
ния и исключения из ву
за студентов, нарушаю
щих правопорядок.

5* Студенческим проф
комам привлекать свой 
актив, студотряды к уп
равлению общежитиями, 
предусмотрев для них 
льготы.

6. Просить Совет рек
торов вузов обсудить со
стояние правопорядка в 
общежитиях в ближай
шее время.

В своей стране 
я словно...

Последние месяцы го
да принесли еще неско
лько событий: о Казах
стане, Армении и Молдо
ве ввели собственную на
циональную валюту. Не 
будем вдаваться в по
литические и экономиче
ские рассуждения. По
смотрим, как это,, отра
жается на жизни конк
ретного* живого челове
ка — студента.

— Я родилась на Ук
раине, в городе Белго- 
род-Днестровский Одес
ской области. Там сейчас 
живут мои родные, бли
зкие и друзья. В Сверд
ловский мединститут по
ступила в 1991 году, по
зднее хотела перевестись 
домой. Но вышло иначе. 
Я уже на 3 курсе, а уез
жать не собираюсь. По
чему?

Во-первых, сама сис
тема образования на Ук
раине отличается от ро
ссийской. Отсутствует уз
кая специализация. В 
течение пяти лет готовят 
врача общего профиля. 
Естественно, что за пре
делами республики та
кой диплом не котирует
ся. К  тому же в институг 
тах принято за все пла
тить.

Поначалу Свердловск 
мне не нравился — хо
лодно, климат намного

суровее нашего. И хотя 
живу я у родственников, 
онп мне помогают, часто 
ездила домой, писала 
длинные письма. Как и 
всем иногородним ребя
там, мне присылали пере
воды, посылки. А вот в 
последнее время все кру
то изменилось.

Теперь не то что съез
дить, лишний раз письмо 
написать не получается. 
А что я могу купить 
здесь на карбованцы? 
Очень выручает меня то. 
что не надо платить за 
квартиру, можно сэконо
мить на завтраке. Без 
этого вряд ли можно 
было продолжать учебу.

Знаю, что для иност
ранных студентов суще
ствует свой деканат, где 
по мере сил решают их 
бытовые проблемы. На
верное, скоро придется 
открывать деканат и для 
так называемых иност
ранных студентов. Тех, 
что родились в своей 
стране, а оказались как 
бы на чужбине.

И. Ю РЧ ЕН КО ,
общемед, факультет.

I l l  курс.
От редакции: пригла

шаем и других ребят, чьи 
родители оказались за 
границами России, поде
литься своими проблема
ми и размышлениями.

* Скоро сессия. Вы готовы к ней?

УЧЕБНИКОВ ХВАТИТ НЕ ВСЕМ
Уже на подступах к зи

мней сессии библиотека 
вуза ощущает напряже
ние в обеспечении сту
дентов старших курсов 
учебной литерат;рой. 
Изменились учебные 
программы факультетов, 
а «количество книг оста
лось в соответствии со 
старыми заказами ка
федр.

Во время предстоя
щей сессии не будет 
хватать учебников по 
кожно - венерическим, 
нервным болезням, не
достаточно экземпляров 
умебника Комарова по 
внутренним болезням, 
учебников Кудина и Вол- 
когонова по хирургии, 
никогда не стоит на пол
ке учебник Сленчака по 
онкологии. Не всем до
станется и учебник по 
детским болезням Исае
ва. Он относительно но
вый, но выполнен с пе
реплетом очень низкого 
качества, и часть учеб
ников просто развали
лась по листам.

Изнашиваются не то
лько учебники, но и 
учебно - методический 
материал. Большим
спросом у студентов 
пользуются методички 
кафедры ЛОР-болезней, 
но их осталось совсем 
немного. Большинство

же кафедр института во
обще не передают свои 
методические разработ
ки в библиотеку, пред
почитая сразу же отда
вать их студентам.

Докомплектовать не
достающие учебники се
годня просто нет возмо
жности. Разрушена сис
тема централизованного 
обеспечения учебной ли
тературой вузовских ме
дицинских библиотек. 
1ак что в течение этого 
года наши заявки на ли
тературу в издательство 
«Медицина» выполнены 
лишь на... 5— 7%.

Чтобы снять остроту 
дефицита, по двадцать 
экземпляров каждого не
достающего учебника 
переданы с абонемента 
учебной литературы в 
читальный зал библиоте
ки, который во время 
сессии работает до 0̂ ча
сов вечера, в том числе 
и по воскресеньям.

Помочь студентам 
легче сориентироваться 
в массе учебной литера
туры по каждой дисци
плине может картотека 
«В помощь учебному 
процессу», созданная на 
учебном абонементе. 
Она отражает весь на
бор имеющейся в биб
лиотеке литературы по 
каждому предмету.

Новая учебная литера
тура периодически де
монстрируется на выста
вке «Новые книги»». На
пример, в эти дни чита
тели с большим интере
сом знакомятся с ли
тературой по стоматоло
гии.

За последние месяцы 
наша библиотека полу- 
чила несколько партий 
монографий по медици
не на иностранных язы
ках в качестве гуманита
рной помощи из Герма
нии и США— через биб
лиотеку иностранной ли
тературы в Москве. В 
основном это книги на 
английском языке по 
всем разделам медици
ны. Годы выпуска книг— 
1987 и ниже. Читателей, 
которых эта информация 
заинтересует, мы ждем 
в отделе иностранной 
литературы.

И еще у меня огром
ная просьба к препода
вателям нашего инсти
тута. Уважаемые това
рищи, ваша библиотека 
очень просит переда
вать или продавать в ее 
фонд хотя бы по два- 
три экземпляра моног
рафий собственного со
чинения. У нас есть спе
циальный фо<нд научных 
трудов сотрудников

УрГМИ, который за по
следние двЬ-три года по
полнялся очень • слабо. 
Авторские книги наших 
сотрудников, к сожале
нию, не остаются в род
ном вузе, мы надеемся, 
что сотрудники помогут 
своей библиотеке!

Н. СЕМЕНОВА, 
Жйш. библиотекой 

УрГМИ.

От редакции: куда
пойти студенту, чтобы 
подготовиться к экзаме
ну? Этот вопрос мы за
дали в несколько круг^ 
ных библиотек города: 
И поняли, что если по 
гуманитарным и общест
венно-политическим про
блемам наших студентов 
готова обслужить любая 
библиотека, то по меди
цинской тематике — то
лько областная научно
медицинская библио
тека (ул. Волгоградская, 
185). И то лишь в том 
случае, если к началу 
сессии здесь закончится 
инвентаризаций. На вся
кий случаи запишите 
телефон: 28-33-76. Биб
лиотека может обслу
жить студентов, начиная 
с 4 курса. Читальный зал 
работает с 11 до 18 ча
сов, кроме воскресенья 
и понедельника.

учишься мне нтлвижея, 
но сессии я  -боюсь

Почему добросовестной? 
Потому что вряд ли най
дется много людей даже 
среди самых отъявленных 
сторонниц получения вра
чебной профессии, которые 
бы в погоне за знаниями 
начинали свой рабочий день, 
как Наташа Б. — с 6 часов 
утра, а заканчивали в 2 
часа ночи. Представляете, 
от какого букета соблазна 
и радостей пришлось отка
заться молодой девушке во 
имя накопления багажа зна
ний.

•— Наташа, наверно, твоя 
первая сессия в институте 
не вызывает у тебя паниче
ского страха?

— Панического трепета я 
не чувствую, я ведь много 
занимаюсь—каждый день 
допоздна, не исключая 
праздники, выходные. 1ак 
что какая-то основа знаний 
у меня есть.

Учиться мне нравится,
лекции я не пропускаю, как
и все мои однокурсники. 
Пока не рискуем. Но сес
сии я все равно боюсь. По
чему? Потому что у  меня 
нет уверенности в том, что 
я знаю все, что положено 
знать студентам первого 
курса общемеднцинского 
факультета.

В своей первой сессии
первокурсники сдают два 
экзамена: политическую ис
торию и физику. Какого же 
предмета больше опасается 
Наташа?

— Истории, — против мо
его ожидания, ответила она. 
Казалось бы, физика всег
да была грозой девушек.

— По физике все понят
но. Провели лабораторные 
занятия, послушали лекции, 
получили на руки учебники, 
необходимые для подготов- 
ки. Только неяЫю, какие 
вопросы войдут в экзамена

ционные билеты. Вывешена 
какая-то программа иа ка
федре. но я не разобралась, 
что к чему. И второе. Я не 
очень понимаю, какая, в чем 
связь практических занятий 
с.лекциями, так как, на мой 
взгляд, темы занятий не ос
вещаются в лекциях. Не
смотря на эти аспекты, к 
предстоящему экзамену по 
физике я отношусь спокой
но, а тревожусь по поводу 
истории — нет нужной лн-

группы сдали зачет по те
мам «череп», «кости» с пер
вого захода. Экзамен по 
анатомии будет весной, но 
каждое последующее заня
тие в какой-то мере застав
ляет вспомнить предыдущее. 
Так идет процесс накопле
ния знаний.

Еще одного преподавате
ля—по химии вспоминают 
Наташа и ее одногруппники 
добрым слоном — Н. С. 
Клубникину.

%  МНЕНИЕ ДОБРОСОВЕСТНОЙ 
ПЕРВОКУРСНИЦЫ

тературы. Я живу в районе 
Уралмашзавода, и в мест
ной районной библиотеке 
тоже нет необходимых книг. 
Может, есть еще какон то 
выход?

Наташа, как человек от
ветственный, печется об ос
новательном изучении и 
других предметов—анато
мии человека, общей химии. 
Говорят, если студент 
столкнет анатомию, то мо
жет жениться. Для многих 
эта наука стала камнем 
преткновения из-за ее слож
ности, большого объема.

— Я так не считаю, мне 
нравится изучать анатомию. 
Тут важна преемственность 
знаний и система в заняти
ях, — рассказывает Ната
ша. — Чего греха таить, ча
стенько, сидя на лекциях по 
истории, я штудирую анато
мию, поскольку анатомия по 
расписанию идет обычно 
позже. И преподавательни
ца у нас хорошая — Майя 
Викторовна I алочкнна т- 
объясняет все толково, до
ступно. Позанимаешься до
ма, посмотришь атлас, по- 
сПдишь в анатомичке — и 
все становится ясно.

К  чести Наташи, она да 
еще рдна студентка из нх

— Она может научить хи
мии даже самых ленивых. 
Если поставит тройку, то 
мы довольны, ее тройка рав
нозначна пятерке в соседней 
группе.

Каждое занятие идут 
«контроли» — минут на lb, 
состоящие из трех самых 
основных узловых вопро
сов по теме. Практически 
невозможно проскочить, ес
ли придешь неподготовлен
ным на занятия.

Наташа, только начав 
учиться в институте, поняла 
истинную ценность времени.

Дорог каждый сэконом
ленный час. У нас довольно 
удачно составлено расписа
ние. Невзирая на переезды 
из корпуса в корпус, потерн 
времени невелики.

— В этой связи я хотела 
бы высказать пожелания 
преподавателям кафедры 
физвоспитания: подумать 
над содержанием лекции по 
врачебному контролю. Не 
хочу никого •обидеть, но 
лично мне эти лекции мало 
что дают, и мне откровенно 
жалко на них времени.

Может, я не имею права 
высказывать предложения, 
но все же рискну: на заня
тиях по физвоепнтанию мы

сдали зачеты — по бегу, 
прыжкам, упражнениям на 
тренированность пресса и 
т. д. По всем этим парамет
рам мои результаты значи
тельно превышают норму, 
так как я постоянно трени
руюсь дома — утренняя 
гимнастика, разминки в 
паузах при домашней под
готовке. Но так же, как и 
другие, я должна выпол
нять комплекс упражнений 
на уроках по фнзвоспнта- 
нню, тратя на них драгоцен
ное время. Правда, препо
даватели предлагают нам 
альтернативу — принесешь 
справку об участии в сек
циях, тогда освободят от 
обычных занятий. Но опять 
же проблема времени. Сек
ции начинают работать 
поздно — как же добирать
ся домой? Даже признать
ся стыдно: газет я не чи* 
таю, телевизор ие смотрю. 
Т олько  учусь, получается, 
что медицина вне полити
ки, — невесело заключает 
Наташа. — Утешает мысль, 
что дальше будет полегче.

— А другим ребятам из 
твоей группы так же труд* 
но?

—- Думаю, что да. В нашей 
группе половина «школь
ников», остальные <успели 
поработать. Но и те, и дру
гие #ие отдыхают. Довольно 
много в группе ребят, жи
вущих в общежитии. Как 
они рассказывают, обстанов
ка там не располагает к 
усердной, учебе — компа
нии, вечеринки. Но вооб- 
Ще-то, я считаю, успех сес
сии на 70 проц. зависит от 
самого студента, его орга
низованности и прилежания 
сейчас, в течение семестра. 
Потом может оказаться 
поздно.

Беседу вела 
Т. М А ТВЕЕВА .



САХАРНОЕ ДЕЛО
f Началом этой истории 

можно считать уголовное 
дело под номером 0183, 
возбужденное 28 сентября 
сего года в Среднеураль
ском УВД Т  М В Д  РФ . Но 
сам конфликт зародился 
значительно раньше...

В ноябре прошлого года 
Ассоциация профсоюзов ву
зов в очередной раз реши
ла закупить сахар по льгот
ной цене. Профком УПИ в 
лице его председателя 
В. Давыдова, депутата гор
совета, взял на себя все 
хлопоты. Почему он? На
деялся на свои связи, по его 
же словам. И вскоре был 
предложен сахар по цене 
110 руб. за килограмм. 
Деньги в институтах собра
ли быстро — около 50 млн. 
Сумма для декабря 1992 
года внушительная. А 
УрГМ И заплатил 1293050 
рублей за 11 тонн 755 кг. 
Никто, правда, не проявил 
интереса, кто будет по
ставлять сахар.

В положительном исходе 
профкомы вузов не сомне
вались, доверяли В. Давы
дову, депутату, лауреату 
Государственной премии, 
доценту. Доверяли, посколь
ку гарантировала сделку и 
мэрия города, . а именно
A. Страхов, первый заме
ститель главы администра
ции города.

Прошло 12 месяцев, а са
хара все не было. Собран
ные деньги давно уже 
«съела» инфляция. Много
кратные обращения в 
профком УПИ  результатов 
не дали. Отсутствие сахара
B. Давыдов и Т. Чагадаева, 
его заместитель, объяснили 
носостоявшейся сделкой 
Екатеринбургского русско
го национального 
(закупшик) с Украиной.

П РИ ЗВА Н  В О З Р О Ж 
ДАТЬ.-. К У Л Ь Т У Р У

А при чем здесь Фонд и 
какова роль мэрии в этой 
истории — спросит чита

тель. Попытаемся разо
брался. Русский нацио
нальный фонд (Р Н Ф ) заре
гистрирован в мае 1991 
года опять же при под
держке мэрии. Директор
фонда — Волков Владимир 
Николаевич, депутат Всрх- 
Исетскою районного Сове 
та. Директор по коммерче
ским вопросам—Сафронов 
Александр Николаевич, 
бывший боец ОМОНа.
Функции фонда (из Уста
ва) : содействовать органи-

М ВД  и др. В  качестве по
ставщика сахара выступала 
фирма «Рувим и К» (До
нецк). Директор — Ко- 
ролько Р. Б., имеющий 
.предположительна двойное 
гражданство — Украина, 
Израиль. Установлено, что 
на счет фирмы получено 
в марте - апреле 1993 г. 
более 186 млн. руб., из них 
50 млн. наличными приве
зено из Екатеринбурга. 
После просрочки поставки 
сахара на многократные

%  КРИМИНАЛЬНАЯ ИСТОРИЯ

#  СТУДЕНЧЕСКИЙ 
тел етай п

ЗАБОТА  -  

ЗДОРОВЬЕ
Около сорока сотруд

ников и преподавателей 
архитектурного институ
та прошли полное об
следование за послед- 
ние две недели ноября.

Это стало возможно, 
благодаря усилиям ад
министрации института. 
Было заключено
соглашение, по ко
торому за опреде
ленные услуги неденеж
ного характера межву
зовская поликлиника
должна провести ос
мотр и профилактику 
сотрудников и препода
вателей архитектурного. 
Врач-терапевт С. Г. Кош
кин ведет прием в вузов
ском здравпункте. Ме
тодом электропунктур- 
ной диагностики обсле- 
дуется общее состоя
ние человека, а затем 
индивидуально подбира
ются гомеопатические
средства лечения.

Межвузовская полик
линика недавно начала 
оказывать подобные
услуги. Уже прошли об
следование преподава
тели и сотрудники ин
ститута народного хо
зяйстве, Заключены до
говоры с рядом про
мышленных предприя
тий Екатеринбурга.
 •_______  -— —Д

зацни и финансированию 
восстановления и развития 
русского национального 
духовного и культурного 
наследия в Екатерин
бурге; финансированию на
учных разработок АрсЗек- 
тов, созданию националь
ной библиотеки. »

Устав оказался всего 
лишь ширмой, за которой 
проводились коммерческие 
операции, в том числе и с 
сахаром.

Из протокола уголовного 
дела № 0183:

«Имеются доказательства 
проведения незаконных 
банковских операций ди
ректором Р Н Ф  Волковым 
В. FJ., подделки Устава 
РН Ф . Подлинный Устав, 
зарегистрированный в юри
дическом отделе облиспол
кома, исчез».

КУД А  УШ Л И  Д Е Н Ь ГИ ?  
(по материалам следствия)

Старшим следователем по 
особо важным делам В. 
Матюшеико выяснено, что 
в сделке с сахаром участ
вовало свыше 150 организа
ций и фирм Свердловской 
области, в том числе авиа- 
предприятне «Кольцово», 
хлебокомбинат, Ассоциация 
вузов, издательство «Ураль
ский рабочий», сотрудники

требования фирм, уплатив
ших деньги, Королько отве
тил: «Ввиду разногласия 
между Министерствами обо
роны России к Украины 
фирма «Рувим и К» сахар 
пЪставнгь не может». От 
возврата денег фирма под 
многочисленными предлога
ми уклоняется.

В нюне сего года в До
нецк вылетел из Екатерин
бурга А. Сафронов, ком
мерческий директор РН Ф , 
ранее служивший в спец
назе погранвойск К Г Б  
СССР. Сафронов имел с 
собой пакет документов, 
уполномочивающих его по
лучить для РН Ф  всю сум
му долга. Больше его ннкто 
не видел. Объявлен розыск.

В настоящее время Сред
неуральским М ВД  дан офи
циальный запрос на Украи
ну с целью выявить юри
дический статус фирмы «Ру
вим и К», законность ее 
действий.

Мягко .говоря, выясни
лась полная некомпетент
ность. директора Фонда 
Волкова в вопросах ком
мерции. А может быть, и 
мастерство жульничества? 
Судите сами, за время су
ществования РН Ф  смени
лось три бухгалтера, ни 
один из которых не видел 
кассовых документов. С де

кабря по апрель на счет 
фонда было перечислено 
около 400 млн. рублей от 
организаций юрода на са
хар. Из них РН Ф  перечис
лил 4 млн. руб. за покуп
ку 4-комнатной квартиры, 
записанной на имя А. И. 
Суровцева, мужа сестры 
В. Волкова. В качестве 
предоплаты перечислено в 
Ревду на медеплавильный 
завод 22 млн. 748 тыс. руб
лей на покупку 5 автомо
билей (для своих). «Са
харные» деньги идут также 
на пивзавод на приобрете
ние пива, на автотранс
портное предприятие для 
оплаты за его перевозку. В 
общем, куплено все, кроме 
сахара.

А сейчас РН Ф  должен 
поставить предприятиям 
города около тысячи тонн 
сахара. Сумму долга в 
деньгах директор РН Ф  на
звать не может, поскольку 
до сих пор ориентируется 
на первоначальную цену— 
110 руб.

Э П И Л О Г
История еще не законче

на. Детали уголовного де
ла устанавливаются. А что 
же делать пострадавшим, 
кого так убедительно заве
ряли в поставке сахара
В. Давыдов, В. Волков, 
размахивая гарантийным 
письмом мэрии? Кто вернет 
людям деньги? Ведь сумма 
немалая, учитывая индек
сацию с ноября 92 г. — 
около 800 млн. руб.

Но, видимо, и сейчас ор
ганизаторам «сахарного» 
дела стыдно признаться 
публично людям в провале 
сахарной сделки. В. Давы
дов в нашей беседе* на
стойчиво убеждал меня пе
ренести, публикацию еще на 
неделю, оперируя тем, 
что статья может сорвать 
новый контракт на постав
ку сахара. Но, как выяс
нилось, все это было оче
редной отговоркой...

Е. ЕГО РО ВА .

ОДА КОРЖИКУ
Всегда людно в буфете 

главного корпуса. С нача
лом учебного года здесь 
стало уютно и по-домашне
му тепло. Каждый может 
немного подкрепиться:
съесть горячую котлету, 
закусить бутербродом, вы
пить стакан горячего или 
холодного напитка. Во вто
рой половине дня буфет 
работает как магазин. Ьсег- 
да подвозят мясные полу
фабрикаты, жиры, выпечку, 
консервы. И, наверное, 
грех было б жаловаться, 
если бы речь шла о буфете 
для сотрудников, получаю
щих какой-никакой, но ок
лад. Здесь же, как и во 
всех шести точках инсти
тутского общепита, глав
ным покупателем должен 
быть, конечно же, студент. 
А его мнение таково:

—  Выбор в буфете боль
шой, но и цены кусаются.

—  Купила пирожное и на
питок — 250 рублей. Для 
кошелька ощутимо, а для 
желудка — не очень.

,— Ке« ни попросишь че
го горячего, все кофе 
предлагают, а вместо **ая— 
импортную газводу. Что у 
вас бар, что ли?

Как видим, не очень уют
но чувствует себя в буфе
те студент. Особенно нака
нуне стипендии. И всегда 
ли в этом виновата инфля
ция?

Из разговора с директо
ром столовой А. Г, Влади
м и р о в о й  следовало, что по 
д о г о в о р а м  наш институт
ский общепит получает

продукты с 18 баз города. 
Причем отбираются самые 
дешевые продукты. Окупать 
себя столовая обязана, и 
зарплата ее работников 
стоит в прямой зависимос
ти от прибыли. ПоУому все 
благие пожелания админи
страции института об уде
шевлении питания студен
тов повисают в воздухе.

+  ЦЕНЫ 
КУСАЮТСЯ

Столовая работает в усло
виях рынка, и прибыль для 
нее — самое главное.

Кое-что здесь » продают 
явно по заниженным це
нам. Потому не иссякает 
поток покупателей в сту
денческом магазине полу
фабрикатов и столовой на 
Ермакова, 17. Но когда 
речь заходит о бывших 
«копеечных» (а ныне «руб
левых») услугах, в действие 
вступают рыночные законы, 
и работники столовой пред
почитают «не мелочиться». 
И потому в ходу самые до
рогие импортные напитки, 
а из выпечки — бисквит
ные и масляные пирожные.

—* В этом году, — рас
сказала А. Г. Владимиро
ва,— институт заключил до
говоры с двумя совхозами 
Красноуфимского района. 
В сентябре мы продавали 
дешевое мясо оттуда. А в 
будущем году должны по
лучить гречу, растительное 
масло и мясо.

Вот только об овощах 
Ангелина Георгиевна умол
чала. Нечем здесь похвас
тать. «Салат витаминный по 
95 рублей порция» красно
речивей всего говорит о 
том, что морковка, картош
ка и капуста попали на сту
денческий стол, не минуя не
сколько рук посредников.

И еще одна черта наше
го времени. Теперь из ме
ню почти полностью ис
чезли диетические (а зна
чит и дешевые) блюда. А 
все остальное поделилось 
на рацион для обеспечен
ных студентов и неимущих. 
И хотя частенько на раз
даточной стоят молочные 
супы, каши, готовятся на 
пару котлеты, талоны на 
диетпитание становятся 
лишь гумпомощью, на кото
рую можно купить кон
фету, но нельзя рассчиты
вать всерьез.

Когда-то в достопочтен
ные застойные времена су
ществовала такая тради
ция: во многих магазинах, 
столовых и буфетах висел 
ассортиментный минимум. 
И как могли, работники об
щепита его придержива
лись. С исчезновением та
кого понятия, как дефицит, 
в торговле начало исчезать 
и то доброе, что все же 
считалось достижением то
го времени. В частности — 
копеечный чай, студенче
ский коржик и постная ка
ша «синяя птица».

Л. ЛУКАШЕВА.

МЕДИЦИНЕ -  
СВЕРХЧИСТОЮ ВОДУ

Нередко после инъек
ции лекарства, приготов
ленного в аптеке на ди
стиллированной воде, у 
пациента поднимается 
температура. Возникает 
аллергия. В чем причи
на? В некачественной 
дистиллированной воде. 
Существующий метод 
дистилляции исчерпал 
себя, он не обеспечивает 
получения сверхчистой 
воды, потребность в ко
торой, особенно медицин
ских учреждений, посто
янно растет. Сегодня су
ществуют другие спосо
бы, очищающие воду в 
сотни раз лучше, чем 
дистиллирование. По
следний метод не спосо
бен освободить воду от 
летучих веществ—слож
ных эфиров, аммиака и 
др., а также от кароо- 
новой кислоты. Вода ди
стиллированная по каче
ству не дотягивает до 
требований ГОСТа Hj-ja 
высокой степени загряз
нения исходной воды — 
водопроводной.

Немаловажен и такой 
дефект метода дистил
ляции, как его высокая 
энергоемкость — он тре
бует в 20 раз больше 
электроэнергии, чем, до
пустим, друюй метод— 
ионообменный. В усло
виях, когда стремитель
но растет стоимость 
энергоносителей, это гу
бительно сказывается на 
экономике предприятий, 
использующих дистилли
рованную ,воду в ооль- 
шнх объемах. За рубе
жом д$вно отказались 
от. т;аких методов,очист
ки.

Всех этих недостатков 
лишены другие способы, 
основанные на примене
нии ионного обмена и 
мембранной фильтрации. 
До 20 ступеней — филь
тров очистки — мем
бранной и ионообмен
ной, включают в 
себя крупные станции, 
обеспечивающие получе
ние до 10 тонн в час 
сверхчистой воды. Толь
ко при такой мощности 
они будут рентабельны.

Это наукоемкое произ
водство требует боль
ших площадей (до 200 
кв. м ) и вложений.

Для медицинских уч
реждений с потреб
ностью в воде до 2 тонн 
в сутки целесообразно 
иметь установки обратной 
фильтрации с примене
нием ионообменной пред- 
финишной и финишной 
очистки. Такие установ
ки компактны, занимают 
не более 30 кв. метров 
площади, могут оыть 
смонтированы в любом 
учреждении, в течение S 
месяцев, полностью ав
томатизированы (за их 
работой наблюдает один 
человек), экологически 
безопасны, просты в об
служивании Но отечест
венная промышленность 
эти установки не выпус
кает, а те, что разрабо
таны для радио- и мик
роэлектроники, не дове
дены до серийного про
изводства.

Зато за рубежом их 
производят десятки
фирм, в том числе и для 
медицины. Стоимость 
систем очистки воды, со
стоящих из 7— 10 уста
новок и очищающих до 
2 тонн воды в сутки,— 
100— 120 тысяч долла
ров, что определяет сто
имость I литра воды в 
40 руб. При этом предо
ставляются расходные 
материалы и гарантий
ное обслуживание в те
чение 5 лет.

УрН И И ФИ Ф  и пред
приятие «Адаитон» име
ют прочные деловые кон
такты с рядом заруоеж- 
ных фирм, их специалис
тами и готовы поставить 
заинтересованным уч
реждениям системы 
очистки воды (в любых 
объемах) и обеспечить 
технологию ее получе
ния. Наш адрес: г. Ека
теринбург, ул. Ермако
ва, 17. Тел. 72-45-33.

Л. ЛАРИО НО В,
профессор УрГМИ;

С. ГЛ А ЗЫ РИ Н , 
директор «Адаптона»;

В. М А ТВЕЕВ , 
каид. наук.

АКЦИЯ ПРОТЕСТА
1 декабря в рамках 

Всероссийской прошла 
акция протеста студентов 
города и области. Ор
ганизаторами ее в Екате
ринбурге стали профком 
студентов Уральского 
пединститута и Ассоциа
ция профсоюзных орга
низаций студентов выс
ших учебных заведений 
Свердловской области.

Требования студенче
ства таковы:

,1. Ликвидировать за
долженность правитель
ства по финансированию 
вузов с учетом ежемег 
сячной индексации в 
20% с июля по 1 декаб
ря 1993 года.

2, Увеличить размер

стипендий студентов и 
аспирантов до суммы 
прожиточного миниму
ма.

3. Выработать четкую 
государственную про
грамму по развитию вы. 
cuiero образовании

В случае невыполнения 
своих требований сту
денты пообещали на 
выборах бойкотировать 
политические блоки, где 
участвуют члены прави
тельства.

В начале декабря по
добные акции пройдут 
по многим регионам Ро
ссии.

В. БУТОРИН, 
зам. председателя 

студпрофкома УрГМИ.

Против СПИДа на Урале
Отделение нетради

ционной терапии обла
стной клинической боль
ницы N2 1, областной 
Центр рефлексотерапии 
проводят семинар «Эко
логический СПИД. Прак
тика и перспективы эк- 
спресс-диагностики и 
немедикаментозных ме
тодов лечения иммуно- 
дефицитных состояний». 

Здесь будут представ
лены новые методики и 
приборы по данной про
блеме. Особый интерес

представляет не имею 
щий аналогов в мировой 
практике анализатор им
мунодефицита «Хелпер».

Семинар состоится 
7—8 декабря по адресу: 
Волгоградская, 185, ак
товый зал. Начало в 10 
часов. Приглашаются 
все желающие. Спонсор 
семинара — АО «Зенит» 
(президент Олег Долга
нов).

А. СЕМЕНОВ, 
студент педфака.



ОДИН НА ОАИН ф ТЕЛЕФОН 
ДОВЕРИЯ

С ГОРОАОМ
Ночь. На улице тем

но. В невообразимом 
танце кружится снег. В 
комнате, где ты сидишь, 
царит полумрак. На 
столе горит ламна, вы
свечивая яркий желтый 
круг, в пепельнице ды
мит, догорая, сигарета 
Вокруг тебя тишина — 
звенящая, вязкая, почти 
ощутимая тишина. Око
ло тебя, на столе, рас- 
крытая книга Но ты не 
читаешь, мысли твои 
бродят где-то далеко на 
границе мироздания. 
Но вот, разрывая тиши
ну, раздается звонок те
лефона. Ты отхлебыва
ешь из кружки остыв
ший кофе, затягиваешь
ся сигаретой, и берешь 
трубку. Ты знаешь, что 
звонит человек, которо
му в эту минуту нужна 
помощь — твоя помощь. 
Ты должен выслушать 
его, поговорить с ним, 
обсудить его проблему и 
хоть как-то помочь. При 
этом ты знаешь, что не 
должен давать ему сове; 
тов, так как ситуация 
может в любой момент 
измениться и совет твой 
принесет лишь вред. По
этому ты стараешься 
помочь человеку найти 
его собственный путь 
решения задачи. А бываг 
ет это иногда ой-как

трудно. И когда вы с 
ним находите этот путь, 
тебя и его переполняет 
радость. /

Но бывают моменты, 
когда все твои аргумен
ты закончились, когда 
человек на другом конце 
провода кладет трубку и 
делает то, что задумал. 

'Самоубийство! И тогда 
ты кричишь в онемев
шую трубку, в которой 
остались только корот
кие гудки. С такой же 
частотой бьется твое 
сердце. Ты мечешься 
из угла в угол, куришь 
одну сигарету за другой. 
Тебе хочется бежать к 
тому человеку, умолять 
его не делать этого, го
тов упасть перед ним на 
колени. Слезы и досада 
душат тебя. Но потом 
ты понимаешь, что не в 
силах что-либо изменить, 
Теперь сон не придет к 
тебе до утра. Будешь 
пить кофе и курить. 
Ведь ты один на один с 
городом и в любую ми
нуту может позвонить 
кто-нибудь, кому нужна 
будет твоя помощь.

За окном все так же 
крутится метель, но 
небо уже сереет и на
ступает утро. Приходит 
тот, кто тебя сменит. Ты 
бредешь по оживающе
му городу, трамвай гос-

Анима
Служба экстренной 

психологической помо
щи для молодежи и 
подростков.
Б55-431 с 18.00 до 8.00.

Мы ждем ваших звон
ков с любовью.

Мы хотим заботиться 
о вас.

Мы постараемся по
нять вашу проблему, ка
кой бы она ни: была. ^

С нами можно гово
рить обо всем, о звонке 
никто не узпает.

тепринмно раскрывает 
двери и везет тебя к 
дому, мерно постукивая 
колесами и уютно гудя 
отоплением.

А дома тебя ждут 
другие люди, другие 
проблемы и тебе снова 
приходится кому-то по
могать и ты понимаешь, 
что выспаться днем тебе 
не удастся. но часц 
ночного сна у тебя ни
кто отнять не может. 
Ты кладешь раскалыва
ющуюся голову на по
душку и сразу же по
гружаешься в сон и 
спишь дУ> утра без сно
видений.

Потом проходит еще 
один день и ты вновь 
отправляешься на де
журство. Там ты шу
тишь с дневной сменой, 
смеешься вместе со все
ми — ведь ты такой же 
человек, как и все, и 
имеешь право на мину
ту радости. Но вот все 
расходятся. Ты разогре
ваешь чайник, налива
ешь кофе, закурива
ешь и ждешь. Ждешь, 1 
что кто-то позвонит и 
ты должен будешь по
мочь. Ведь тому челове
ку звонить больше не
куда — только тебе. И 
ты вновь остаешься 
ОДИН НА ОДИН О Г О 
РОДОМ.

А. М АШ КО В, 
студент.

Ваш выбор: обратить
ся к нам или нет Но мы 
будем благодарны за 
доверие и возможность 
оказать вам помощь в 
т руд н ую  минуту.
555-431.

Помощь так же близ
ка. как телефон!

ф  УРОКИ ДЛЯ ВЗРОСЛЫХ

#  СЛОВО СТУДЕНТАМ

О причинах нашей пассивности
#  Большинство из нас 

рассуждает так: «Что мне, 
больше всех надо?*. И. ко
нечно, мы боимся ответ
ственности.

#  Пассивность объясняю 
сытостью, равнодушием, 
глухотой души.

#  Пассивность заклады
вается уже в школе, где

невозможно приобрести 
опыт общественной работы, 
умение что-либо организо
вывать.

#  Нет интереса к обще
ственным делам.

ф  С самого детства бы
ло так: все. что происходит 
в стране, происходит где- 
то там, в стороне от тебя:

кто-то решает, кто — де
лает. а ты только слы
шишь об этом по радио, 
узнаешь из газет. И в шко
ле и лома всегда знаешь, 
что кто-то подскажет, под
толкнет. Так мы дошли до 
того, что у нас исчезла 
способность к самостоя
тельным решениям.

Кто богаче всех 
на свете?

По статистике, уже тре
тий год японцы держат ти
тул «самых богатых людей 
на планете». По данным 
женевского Института меж
дународных сберегатель

ных банков, каждый жи
тель Страны Восходящего 
Солнца в конце 1989 года 
имел средние сбережения, 
составляющие 5,7 милли
она иен, или около 40 ты
сяч долларов. Всего за 
один год сумма сбереже
ний японцев возросла на

11 процентов. За ними 
следуют швейцарцы, имею
щие сбережения, равные 
23 тысячам долларов, на 
третьем месте — бельгий
цы. Американцы занима
ют лишь 14-е место со 
сбережениями о 10 тысяч 
долларов.

Холодостойкий британец
Три англййских студен

та проводили каникулы в 
Норвегии. Однажды они 
разговорились о возможно
стях человеческого орга
низма противостоять хо
лоду. 20-летний Нийл 
Блафферт заметил, что че
ловеческий организм спо
собен, казалось бы, на не

возможное, и предложил 
провести эксперимент над 
собой. На следующий день 
вблизи города Гломфьорд 
■ присутствии многочис
ленных зрителей Блаф
ферт погрузился по шею 
в морскую воду с темпера
турой около нуля граду
сов по Цельсию. В такой

А  вы читали?
ф  Мадонна передала 

один из своих «крутых» 
нарядов для продажи на 
аукционе «Сотби». Стар- 
говая цена 12 тысяч дол- 
паров. Полученная сум
ма пойдет в пользу неиму
щих. Простой (нескупой) 
чек, наверное было бы

дать на эти цели проще, но 
разве можно связать два 
понятия — Мадонна и про
стота?

ф  София Лорен очеред
ной фильм «Субботы, вос
кресенье и понедельник» 
сделала в полном смысле 
семейным. Сама играет до

воде он пробыл 39 минут 
48 секунд, что было за
фиксировано присутство
вавшими. Потом его по
степенно отогревали в 
течение полутора часов. 
Ледяная купель никак не 
повредила студенту. Рань
ше' он не проделывал та
ких экспериментов.

мохоэяйку, продюсеры — 
муж, Карло Понти и пасы
нок Алекс Понти, а на вто
рой женской роли — пле
мянница Александра (кста
ти, внучка «Дуче» Бенито 
Муссолини). Сам фильм 
снимался на родине Лорен, 
в деревне Поццуоли.

«Нью айдиа».

ПОЧЕМУ ДЕТИ ПОПАДАЮТ 
В АВАРИЮ?

Ежегодно в г. Екатерин
бурге под колеса транспор
та поладаот около JUU де
тей, из которых более 20 
погибают. 1 лавкой причи
ной неуклонного роста дет
ского дорожного травма
тизма является то. что фор
мирование поведения участ
ников движения сведено то
лько к изучению правил до
рожного движения, в то 
время как в других развитых 
странах, где аварийность с 
детским травматизмом в де
сятки раз ниже. У ребят 
формируется умение распоз
навать опасные дорожные 
ситуации, прививаются на
выки безопасного поведения 
на дороге.

Используя опыт заруоеж- 
ных стран, центр «Социаль
ная технология» г. Москвы 
разработал и «ситуационный 
минимум» к программе «ье- 
зопасность детей на дороге», 
составленный для родите
лей в форме вопросов и от
ветов. Суть метода в том, 
что каждый родитель дол
жен овладеть знаниями о 
типичных дорожных ситуа
циях - «ловушках», в кото
рые попадают дети, и о при
чинах этих ошибок; поста
вить перед собой задачу по- 
стоянной тренировки у сеоя 
и у своих детей навыков 
распознавания н предвиде
ния дорожных ситуации.

Приведем некоторые во
просы и ответы «ситуацион
ного минимума»:

— Почему дети попадают 
под машину?

— Потому что не обуче
ны ориентировке в слож
ном. динамичном и обман
чивом транспортном мире. 
Здесь нужны особые защит
ные навыки наблюдения и 
действия, прежде всего 
умение вовремя замечать 
приближающуюся машину 
или предвидеть, что она мо
жет появиться из-за стояще
го транспорта, деревьев иЛн 
другой помехи обзору. У1)% 
пострадавших детей вовремя 
не заметили опасность! Две 
трети из них выбежали на 
проезжую часть нз*за ма
шин и других предметов. 
95% дорожно-транспортных 
происшествий с детьми воз
никает в повторяющихся 
ситуациях — «ловушках».

— Какая главная ошиока 
родителей, находящихся с 
детьми на улице?

— Родители при совмест
ном движении с детьми Но 
улице не учат их наолю- 
дать и замечать «ловуш
ки» —- видеть сразу не

сколько машин, оценивать 
их скорость и направление 
движения, показывать мо
менты скрытой опасности. 
Родители не привлекают 
ребенка к участию в наолю- 
дении за опасными ситуа
циями. В результате реое- 
нок не учится оценивать 
их.

— Почему дети попадают 
под колеса, находясь на 
улице рядом со взрослыми?

#  ОКНО ГАИ

— Они вырываются из 
рук сопровождающих их 
взрослых! Это бывает ча
ще, когда ребенок заметил 
кого-то или что-то через 
дорогу или на дороге (дру
зей, родных). Когда взрос
лые и дети оказываются по 
разные стороны проезжей 
части. Когда родители вне
запно останавливаются, а 
ребенок этого не ждал. 
Когда родители видят, что 
переходить нельзя, а реое- 
нок считает, что можно, н 
решает опередить события.

— Какая главная ошиока 
детей на дороге?

— В раннем детстве ре
бенок привык сотни, тысячи 
раз выбегать из-за кресел 
и столов, из дверей и подъ
ездов, из-за заборов, не ог
лядываясь. И достаточно 
ребенку оказаться на улице 
в состоянии спешки, волне
ния, опоздания, игры (а это 
почти всегда), и он перено
сит привычку не опасаться 
предметов, мешающих об
зору на проезжую часть 
■улицы; 1----- ~

— Какие вопросы следу
ет задавать ребенку, чтобы 
проверить его готовность к 
оценке дорожных ситуа
ций?

1. Чем может быть опас
на стоящая машина?

— Ребенок не всегда по
нимает, что основная опас
ность стоящей машины в 
том, что она может скры
вать за собой другую, дви
жущуюся.

2. Можно ли переходить 
дорогу перед медленно дви
жущейся машиной?

— Ребенок часто не зна
ет, что за медленно прибли
жающейся машиной может 
быть скрыта другая, мень
ших размеров и едущая на 
большой скорости.

3. Можно ли переходить 
дорогу сразу же за прое
хавшей машиной, если дру
гих машин не видно?

— Дети часто не догады
ваются. что проехавшая 
мимо машина в первое вре* 
мя может скрывать за со
бой встречную, что нада 
выждать, пока она отъедет, 
чтобы ничего не мешало ос
мотреть дорогу.

4. Как надо правильно 
обходить автобус на оста
новке?

— Ни спереди, ни сзади 
обходить автобус нельзя, 
т. к. автобус закрывает об
зор. Лучше подождать, ког
да автобус отъедет от оста
новки подальше или само
му отойти от этого места и 
перейти лучше всего на пе
шеходном переходе, пред
варительно внимательно ос
мотрев улицу.

Пожалуйста, не считайте, 
что, объяснив ребенку на 
словах правильные ответы, 
вы решили задачу его безо
пасного поведения. Ьсе это 
будет быстро забыто. Н уж 
на многократная и повсе
дневная тренировка на ули
це. Всегда, когда нах(*ди- 
тесь на улице, — учитесь 
наблюдать, замечать и 
предвидеть. И учите этому 
детей.

— В чем основные при
чины того, что 90 %  постраЛ 
давших детей вовремя нв 
заметили опасность?

а) Когда что-то или кто- 
то мешает обзору улицы 
(пешеходы, кусты, дома, 
низко надвинутая шапка, 
раскрытый зонтик и т. п.).

б) Когда ребенок устрем
лен к «цели» (к автобусу, 
стоящему на другой сторо
не, к приятелям, к киоску 
мороженого н т. п ).

в) Коод9 , ребенок СТОН?, 
идет, бежит или играет не
далеко от проезжей части 
улицы, по которой редко 
проезжают машины, и де
ти не ожидают и не опаса
ются их.

Одними словами поведе
нию и действиям не учат. 
Учить наблюдать надо на
блюдением, учить двигаться 
надо движениями.

Конечно, всего не преду
смотришь, но У5% случаев 
детского дорожного т р а ^  
матизма произошли в о д ш ^  
и тех же ситуациях — 
«ловушках». Задача родите
лей научиться распознавать 
эти «ловушки» и научить 
этому своих детей, ежед* 
невно тренируя их в кон
кретных дорожных ситуа
циях.

с. очкин,
ГАИ района.

Николай Великий 
Артемку спас

Трагедия произошла в селе Красная 
Коса Белгород-Диестровского района 
Одесской области. Пятилетний Артем - 
ка, внук хозяина дома, залез на чердак 
н решил посмотреть, что получится, 
если поджечь сложенную в центре со
лому.

Крик услышал сосед Николай Вели
кий. копавшийся неподалеку на отро- 
де. Он быстро набросил на голов/ мок
рое одеяло и ринулся в огонь. Сквозь 
плотную стену пламени и дыма маль
чишку разглядеть не удалось Огонь пре
градил дорогу Он попробовал вернуть
ся, но сзади уже тоже бушевал огонь.

Тем временем отец мальчика и сбе
жавшиеся соседи спешно разобрали де
ревянный фронтон чердака, из-за ко
торого еще были слышны детские кри
ки. Артемку вызволили из огненной за
падни в полубессознательном сопгояним. 
Позже пожарные нашли тело Николая 
Великого. Он погиб.

Николаю шел тридцать второй год. 
Дома остались двое детей.

А. М ИЛКУС.
«Коме, правда».

УЛЫБКА ХУДОЖНИКА

К ДО Р О ГО Й  
ДЫ

м.

Я ОДЕНУ ТЕБЯ В 
Д О Р О ГО !
>7м СИГА!

Рис. О. ЗЕЛ ЕН Ц О ВА .
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